

FECHA: Diciembre 21 de 2011

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS		
El Sol de Hidalgo	"Coheteros contra policías"	
Criterio	"Evitará Omar Fayad se juez y parte para elegir a candidatos"	
MILENIO   Hidago	"Eligen a nuevo líder para Nueva Alianza"	
PLAZAJUAREZ.COM	"Nueva dirigencia en el Panal"	
Sintesis	"Huasca se le queda al PRI"	
unomásuno	"Explota pirotecnia en mercado de Pachuca"	
<b>♠</b> EL RELOJ	"Ambulantes detonan cohetes contra policías"	
El Independiente	"Ediles salientes aun tienen adeudo con proveedores"	
La Crónica	"Resultó 2011 difícil para agricultura en el estado "	
reforma	"Prevén un 2012 difícil"	
ELUNIVERSAL	"Prevén crezca economía del país un 3.16% en 2012"	

### INSTITUCIONAL

"No se genero información"

# PARTIDOS POLÍTICOS

Milenio-Eligen a nuevo líder para Nueva Alianza: Heriberto Martínez Santiago es el nuevo presidente de Nueva Alianza (Panal) en Hidalgo. Antes de que concluyera el 2011, el partido convocó a una Convención Estatal para renovar al Comité Directivo Estatal y cumplir con la reforma a los estatutos de la organización política que ordenó el cambio en las dirigencias en todo el país. Los 40 elementos del Consejo Estatal fueron los encargados de definir a los integrantes de la nueva dirigencia. Al término de las votaciones, el nuevo Comité Directivo Estatal del Panal en Hidalgo quedó de la siguiente manera: Heriberto Martínez Santiago, originario de Santiago Tulantepec, presidente; Diana Montes Hernández, originaria de Huehuetla, secretaria general; Valentín Gil Ordos, de Atotonilco de Tula, coordinador Político Electoral; Eduardo Germán Torres Albor, originario de Pachuca, es Vinculación; y Argel García Alvarado, de Pachuca, Finanzas. Martínez Santiago ha sido representante de casilla, representante legal del partido, delegado del municipio de Almoloya, fue presidente del partido a nivel municipal desde el inicio de Nueva Alianza de 2006 hasta 2009, fue coordinador del distrito local 11 de Apan. Según la reforma estatutaria que el partido aprobó a mediados del año pasado, todas las dirigencias estatales de Nueva Alianza en el país que estaban en funciones debían ser renovadas a más tardar el 31 de diciembre del 2011. En respuesta a este mandato, el Panal Hidalgo llevó a cabo el proceso de renovación en los últimos días del año pasado, se llamó a la Convención Estatal, integrada por miembros de los 7 distritos federales, ellos a su vez eligieron al nuevo Consejo Estatal, que se integra de 40 elementos, estos 40 consejeros eligieron a los 5 nuevos integrantes del Comité Directivo Estatal. Fernando Flores, dirigente saliente, quien estuvo al frente del Panal en Hidalgo por 6 años, informó que renovación



de la dirigencia se realizó sin problemas y aseguró que Martínez Santiago cuenta con la experiencia necesaria para estar al frente del partido. "Concluimos el proceso de renovación, el nuevo presidente es el compañero Heriberto Martínez Santiago. Es un compañero que conoce bien el trabajo, la operación, los principio y valores de Nueva Alianza", manifestó el ex dirigente. (Gustavo Godínez, página web)

Milenio-AMLO pretende conseguir el voto de jóvenes y de organizaciones: El precandidato único del bloque de izquierda (PRD-PT-Movimiento Ciudadano) a la presidencia de la república, Andrés Manuel López Obrador, busca el voto de los jóvenes y las organizaciones no gubernamentales, pues sabe que en ellos está el verdadero cambio que México necesita, informó el coordinador estatal del Partido del Trabajo en Hidalgo, Fernando Torres L'Estrade. El líder del partido de la estrella en el estado recordó que este 9 de enero López Obrador tendrá la primera visita a Hidalgo como parte de su precampaña rumbo a las elecciones del 1 de julio próximo, se tiene programado un encuentro con la base juvenil de los partidos que conforman la alianza. "Estamos trabajando, no hemos descansado, estamos trabajando intensamente en esta campaña, nos dio mucho gusto lo que resolvió el IFE de avalar que en las precampañas podamos utilizar las plazas públicas, eso es un parte aguas de lo que va a pasar en este país, la oportunidad de acercarse a los precandidatos", dijo. "Tendremos un primer encuentro el próximo lunes, estará visitándonos Andrés Manuel López Obrador en Pachuca para realizar el primer Foro Nacional de Jóvenes con AMLO, nos toca la responsabilidad de organizar todo esto. Vendrán jóvenes petistas de todo el país para este encuentro, estamos organizándonos, seguimos trabajando en Hidalgo y en todo el país para el proyecto de Andrés Manuel López Obrador", refirió el coordinador del Partido del Trabajo. (Gustavo Godínez, página web)

Criterio-Evitará Omar Fayad ser juez y parte para elegir a candidatos: Omar Fayad Meneses, dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), anunció su retiro de la organización de las asambleas de delegados que servirán para elegir a los candidatos a diputados federales y senadores, para evitar "ser juez y parte", expresó. La responsabilidad de definir la selección de cada uno de los delegados, será de Gonzalo Badillo en su calidad de presidente de la Comisión de Procesos Internos. Fayad Meneses explicó a Criterio que "para ser respetuoso hasta de las formas, tengo que relegar esa responsabilidad en la comisión creada para estos casos" y puntualizó que de esta maneta evita tener alguna injerencia durante el nombramiento de los delegados. Durante la pasada temporada decembrina, "opté por la disciplina de no mover nada, irme a descansar y esperar a que en mi partido se vayan cumpliendo los tiempos y esperar si puedo o no ser candidato". Fue preciso al señalar que "sólo tengo que esperar a que la dirigencia nacional me diga si puedo ser factor de unidad y alcanzar una candidatura al Senado o de manera contraria, me haré a un lado para meterme de lleno a la organización de la selección". Fayad dijo que ya había platicado con el gobernador Francisco Olvera, "que es el primer priista y que debe saber de mis intenciones de ser candidato a senador, al igual que con nuestro máximo jefe del PRI nacional, para de esa manera ser respetuoso del proceso y saber qué hacer". En caso que no signifique la unidad, dijo, "tendré que hacerme de lado y ponerme a trabajar porque las elecciones de 2012 serán decisivas para el pueblo mexicano y debemos mostrar nuestras mejores cartas". (Jorge Martínez, página web)

Criterio-Ramón Flores es corrupto, acusan: Hugo Jaciel Mendoza, integrante del secretariado del PRD en Hidalgo, llamó corrupto al coordinador de la fracción perredista Ramón Flores Reyes por votar a favor de la Ley de Egresos 2012, junto con los otros tres diputados locales, aun cuando le había ordenado que no lo hiciera. Por esa acción, esta semana, los cuatro legisladores serán denunciados por el presunto desacato en la Comisión Nacional de Garantías (CNG) del sol azteca. En caso de encontrarlos culpables, podrían ser expulsados del partido. Aunque Flores Reyes debió ser expulsado del partido desde 2010 por "corrupto", ya que falseó un dictamen similar en donde el presidente del partido y los secretarios mandataron a los anteriores diputados que votaran contra el presupuesto 2011. "Mañosamente (Ramón Flores, como secretario general) notificó a los entonces legisladores que votaran a favor del presupuesto, cuando el acuerdo había sido que lo rechazaran". El entonces secretario general se excusó diciendo que "fue un error de dedo". El supuesto error orilló a los secretarios a intentar ingresar una denuncia en la CNG; sin embargo, Pedro Porras y otros miembros de NI se "echaron para atrás". (Antonio Alcaraz, página web)

### INSTITUCIONES ELECTORALES

Milenio-Piden al IFE autorizar el voto a 5.4 millones de mexicanos con mica 03: El legislador priista Humberto Lepe instó al Consejo General del IFE a emitir un acuerdo que permita a los ciudadanos votar con la llamada credencial 03 en los comicios presidenciales de julio entrante pues, dijo, hay todavía 5.4 millones de mexicanos con ese documento. "Estos mexicanos podrían ser un factor determinante en las comicios federales de este año, considerando la experiencia de que en la pasada elección para Presidente de la República, la diferencia entre el candidato triunfador y el que le siguió en



votación fue de tan sólo 243 mil 934 votos", dijo. Lepe recordó que las llamadas credenciales 03 tuvieron vigencia para ejercer el derecho al sufragio hasta la conclusión de las elecciones locales de 2011, o a más tardar hasta el 15 de enero de 2012, con excepción de los mexicanos residentes en el extranjero, que por acuerdo del Consejo General del IFE sí podrán votar con esas identificaciones el 1 de julio del 2012. El legislador sostuvo que el trato diferenciado rompe con el principio de equidad y vulnera los derechos de miles de ciudadanos mexicanos. Insistió así en su demanda de que las credenciales 03 puedan ser utilizadas para votar en las elecciones presidenciales, sin que ese documento se utilice como identificación oficial. Subrayó, finalmente, que los módulos instalados por el IFE para renovar las referidas credenciales han sido rebasados por la concurrencia de ciudadanos, por lo cual es necesario que los consejeros electorales rectifiquen la determinación de invalidar esos plásticos. (**Fernando Damián, página web**)

**Síntesis-Descarta el TEPJF queja del Panal:** La Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) desechó ayer la demanda presentada por el Partido Nueva Alianza, en contra de la resolución por medio de la cual la Sala Toluca avaló la decisión del Tribunal Electoral de Hidalgo, que determinó anular la votación de una casilla de la elección de alcalde en Huasca, con lo que en aquella ocasión se revirtió el triunfo de ese partido a favor del PRI. Con esta medida se resuelve el último caso que quedaba pendiente de las elecciones a presidentes municipales en Hidalgo que se llevaron a cabo en julio de 2011, y se ratifica la victoria del partido tricolor en el municipio de Huasca. El 22 de diciembre, el Panal interpuso una queja ante la Sala Superior en contra de la decisión de la Sala Toluca, por lo que el primer órgano citado consideró improcedente tal recurso porque "el juicio para la protección de los derechos político electorales del ciudadano no es el medo idóneo para controvertirla, ya que éstas sólo admiten ser impugnadas a través del recurso de reconsideración". La Sala Superior también aclaró que no es posible encauzar la demanda al recurso de consideración, por la notificación de la sentencia se efectuó el 6 de diciembre, y el plazo de tres días para interponerlo corrió del 7 al 9 de diciembre, presentándose hasta el 10 de este mes, por lo que su presentación fue extemporánea. La resolución se dio el último día hábil de 2011, luego de que la semana anterior se resolviera de manera favorable para el Partido Revolucionario Institucional el caso Pachuca. **(redacción, página web)** 

### PLANO ESTATAL

Criterio-Planea IET que Mexibús llegue hasta Tizayuca para este 2012: A mediados de este año se podría decidir si se amplía hasta Tizayuca la ruta del Mexibús que actualmente llega hasta Tecámac, en el Estado de México (Edomex), informó Roberto Terán Contreras, director del Instituto Estatal del Transporte (IET). En estos primeros seis meses se realizarán los estudios técnicos y de sustentabilidad para determinar si es viable que se amplíe el sistema de transporte mexiquense. La noticia, dijo, se deriva de una reunión que sostuvo el año pasado con su homólogo del transporte del Edomex. "Se hizo un planteamiento para que se realizara un estudio para medir las posibilidades que la ruta del Mexibús se ampliara de Técamac a Tizayuca, entonces se tiene que hacer ese estudio y de acuerdo a lo que arroje ese estudio se decidiría", expresó en entrevista Terán Contreras. Aunque en días pasados Marcelino Rojas, alcalde de Tizayuca, aseguró que ya se está realizando la ampliación a cuatro carriles la carretera México-Pachuca para hacer carriles confinados del lado de Tecámac, el director hidalguense del transporte dijo que todavía no hay un proyecto formal para esta obra. La reunión con el secretario del transporte mexiquense realizó aprovechando otra junta simultanea entre los diferentes encargados de secretarías del gobierno de Hidalgo y sus homólogos del Edomex, para trabajar en una agenda conjunta en temas comunes. (Antonio Alcaraz, página web)

El Independiente-Preside gobernador en Huichapan aniversario luctuoso de Javier Rojo Gómez: El mandatario estatal Francisco Olvera Ruíz encabezó la ceremonia del 41 aniversario luctuoso del otrora gobernador hidalguense Javier Rojo Gómez. El acto tuvo lugar en Huichapan, ciudad natal del fundador de un importante linaje de políticos locales. El jefe del ejecutivo estuvo acompañado por José Antonio y Jorge Rojo, nietos del distinguido cenecista; así como familiares del también llamado Hijo del pueblo. Los asistentes montaron guardia de honor en el monumento erigido en memoria a sus luchas sociales y campesinas. Al término de la ceremonia, la comitiva se trasladó al panteón municipal, en donde honraron la memoria de los ex gobernadores Javier Rojo Gómez y Jorge Rojo Lugo. Javier Rojo Gómez nació el 28 de junio de 1896 y murió en la Ciudad de México el 31 de diciembre de 1970. Fue abogado y miembro del Partido Revolucionario Institucional. Ocupó numerosos cargos políticos entre ellos, el de jefe del Departamento del Distrito Federal, gobernador de Hidalgo y del entonces Territorio de Quintana Roo. Se desempeñó como diputado local y diputado federal en la XXXII Legislatura, sucesivamente fue senador de la República, juez de Distrito, embajador en Japón, secretario general de la



Confederación Nacional Campesina (CNC) y, por último, gobernador del Territorio de Quintana Roo. Rojo Gómez se convirtió en fundador de un importante grupo político vinculado a su familia, de la cual surgieron como gobernadores su hijo Jorge Rojo Lugo, además de José Lugo Guerrero, Bartolomé Vargas Lugo, Adolfo Lugo Verduzco y Humberto Lugo Gil. (Gerardo Neria, página web)

### PLANO MUNICIPAL

Criterio-Arrancará estrategia Sin excusas, chécate en las comunidades y cabeceras: Será puesta en marcha en Hidalgo la estrategia de salud pública Sin excusas, chécate, mediante la cual brigadas médicas se desplegarán para verificar el estado general de salud de la población y con ello anticipar tratamientos en busca de mejorar la calidad de vida de los hidalguenses. La estrategia será encabezada por el Seguro Popular, por lo cual la titular del programa en el estado, María Dolores Osorio Piña, explicó que la estrategia se focalizará en los centros de salud de las comunidades y en las urbes como Tula, Pachuca, Tulancingo, Hujeutla, Ixmiquilpan, donde se establecerán módulos vespertinos en los principales centros de concentración de gente. "Se trata de conocer el estado de salud de la población para anticipar tratamientos; ningún dinero en materia de salud alcanzará si la propia gente no cuida su salud", expresó la funcionaria estatal. (Emmanuel Rincón, página web)

### PLANO NACIONAL

Milenio-El Congreso, la manzana de la discordia entre el PRD y AMLO: La rebatiña por los lugares en el Congreso se ha convertido en la manzana de la discordia entre Andrés Manuel López Obrador y el PRD, pues mientras él ya tiene claro a quién quiere en San Lázaro, en el partido son muchos los que pelean por un puesto, sumado a que su lista dista mucho de las preferencias del aspirante a la Presidencia. Resolver las diferencias no se ve nada fácil, en la lista de PRD hay casi 2 mil 700 personas a la espera de ser los afortunados, mientras que López Obrador se dejó de complicaciones y tan sólo tiene a 640, así que ponerse de acuerdo representa una gran prueba del amor prometido entre ambos. Quienes se hayan mantenido cerca de Andrés Manuel en los cinco años anteriores no están lejos de garantizar trabajo para los próximos, pues no habrá duda de que el tabasqueño peleará hasta salirse con la suya y así no cometer el mismo error que en 2006, cuando descuidó las posiciones en el Congreso, lo que le costó quedarse con pocos aliados en la legislatura. En sus propuestas, Andrés Manuel está apoyado por el Partido del Trabajo, Movimiento Ciudadano (antes Convergencia) y Morena; juntos han creado un bloque que peleará contra el PRD para consequir los mejores lugares y la batalla no se tornará fácil, pues al menos en la mitad de los 300 distritos hay más de seis aspirantes. Ahí será necesario reducir la lista de acuerdo con los procesos internos de los partidos de izquierda, o bien, hacer una encuesta previa. Las zonas donde no se prevé tanto problema son pocas, solamente en 73 distritos hay condiciones para definir a los precandidatos mediante una encuesta, pues no hay más de seis aspirantes; en 40 distritos, los aspirantes propuestos por Morena, PT y MC están registrados en el PRD; y tan sólo en 30 sólo hay un aspirante, ya sea del PRD o del bloque de Andrés Manuel. Sin duda, el centro de la batalla será el Distrito Federal donde López Obrador no tiene duda de los nombres que quiere. En el distrito I, Gustavo A. Madero, la propuesta es Valentina Batres, contra una endeble lista de 20 aspirantes propuestos por el PRD. Valentina siempre se ha mantenido cerca del tabasqueño, incluso, formó parte de la legislatura que trató de impedir la toma de protesta del presidente Felipe Calderón en 2006. Aunque Joel Ortega tenga aspiraciones para gobernar el Distrito Federal, López Obrador tiene otros planes para él, ya que se trata de su propuesta para ocupar una curul por el distrito II, también de la Gustavo A. Madero, sin importar que eso represente pasar por encima de 28 precandidatos del PRD. Laura Velázquez Alzúa, actual secretaria de Desarrollo Económico capitalino, es otra que podría correr la misma suerte que Ortega, pues aunque ella se ve en las boletas electorales para la Jefatura de Gobierno, el bloque de Andrés Manuel la quiere en una curul. Purificación Carpinteyro será cobijada completamente por las izquierdas, pues Andrés Manuel tiene pensado impulsarla para ocupar una curul por el distrito X de la Miguel Hidalgo, mientras que el PRD la está lanzado por el distrito XVII de Cuajimalpa, así que ponerse de acuerdo en este punto no resultará tan complicado. Por otro lado, todo indica que ahora sí de dará el regreso del maestro Bernardo Bátiz, pero no en la Jefatura de Gobierno como se ha pensado, el tabasqueño lo quiere en el Congreso. López Obrador no se olvida de una persona que se ha mantenido cerca de él y que, incluso, fue la encargada de colocarle la "banda presidencial del gobierno legítimo" en noviembre de 2006 en el Zócalo capitalino: Rosario Ibarra. Para ella quiere una curul por el distrito XVIII de Iztapalapa. María Rojo y Jorge Arvizu El



Tata tendrán que combinar sus labores histriónicas con las de legisladores, ambos son propuesta de Morena, PT y MC, ella por Coyoacán y él por Naucalpan en el Estado de México. Aunque Rojo ya tiene experiencia en ello, pues si todo sale bien, pasará del Senado a la Cámara de Diputados. El distrito V ubicado en Tlalpan, será uno de los más peleados, ahí, el PRD tiene 28 aspirantes, aunque muchos de ellos con una trayectoria muy lejana a la de Arnoldo Córdova, quien es la propuesta del tabasqueño. Rafael Barajas Durán, El Fisgón, podría empezar a vivir escenas de las caricaturas que por años ha realizado, ya que es la propuesta del bloque Morena, PT y MC frente a 24 aspirantes del PRD, en el distrito XI de Venustiano Carraza. Tras una tímida y fallida candidatura al gobierno del Estado de México, Andrés Manuel le da la mano a Horacio Duarte y busca regresarlo al Congreso, pues parece quedó satisfecho con el trabajo que hizo cuando tuvo en sus manos el desafuero del tabasqueño en la 59 legislatura. Cabe recordar que Duarte fue el presidente de la Sección Instructora, órgano legislativo en el que se procesaron los desafueros de Obrador y René Bejarano. (Liliana Sosa, página web)

Milenio-La contienda interna debe garantizar principios básicos: La precandidata presidencial del PAN, Josefina Vázquez Mota, hizo un llamado a los demás aspirantes y militantes del partido para que privilegien la unidad y respeten las reglas fijadas por la Comisión Nacional de Elecciones, órgano responsable del proceso. "Cualquier propuesta que se haga para la contienda interna debe garantizar la unidad y la cohesión, debe garantizar el consenso entre quienes estamos como aspirantes en este proceso a la candidatura presidencial (...) con apego irrestricto a las reglas propias del partido", afirmó. Al asistir a la toma de protesta de la nueva alcaldesa de Zamora, Michoacán, Rosa Hilda Abascal, Vázquez Mota consideró un "muy buen auqurio" la llegada de la primera mujer a la Presidencia en la historia del municipio. En entrevista, consideró que Michoacán será un "protagonista fundamental" en las elecciones presidenciales de julio y reiteró su confianza en las instituciones electorales. "Será un proceso como debe ser en el contexto de la ley, con una gran participación ciudadana, eso es lo más importante para nosotros. Michoacán será decisivo y yo seguiré trabajando muy cerca de todo el estado". Sobre el contexto de violencia, reconoció la labor del presidente Felipe Calderón e insistió en la necesidad de una segunda fase en la estrategia anticrimen: "Hago votos porque se apruebe la ley de lavado de dinero y de esta manera podamos llevar ante la ley a los capos, pero también a los políticos involucrados, a los jueces, a los magistrados si los hubiese y por supuesto a los que están lavando dinero, todos iguales ante la ley", declaró. Al iniciar el año, aprovechó para mencionar que cerró 2011 con buenos números en las encuestas. "Tengo la confianza de que con el entusiasmo y el acompañamiento de los panistas lo vamos a lograr y estaré en esa boleta electoral con la fortaleza que me da la militancia y los adherentes de mi partido", expresó. (Javier Vega, página web)

Criterio-Baian en 2012 las tarifas telefónicas de todas marcas: El año inicia con nuevas tarifas telefónicas. Telmex cobrará 0.84 pesos el minuto de llamada de un teléfono fijo a un celular, en tanto que la tarifa de Telcel será de 0.68 pesos el primer minuto, después el cobro será por segundo. En el caso de Telmex, el ajuste representa una reducción de 47.9 por ciento para sus clientes, con impuestos ya incluidos, al pasar de 1.61 a 0.84 pesos el minuto de llamada. La nueva tarifa aplicará en todas las comunicaciones realizadas de una línea de Telmex hacia teléfonos móviles de Telefónica, Iusacell, Telcel y Nextel, Para las llamadas desde un número de Telcel, la tarifa bajó de 1.35 a 0.68 el primer minuto que inicien o terminen en las redes de Marcatel, Nextel, Telnor y Telmex, tras un acuerdo entre las operadoras para disminuir las tarifas de interconexión. Esto se traduce en una disminución de 49.6 por ciento en los precios al usuario final. Además, este pacto incluye la eliminación del redondeo por minuto en las llamadas que se efectúen entre los clientes de dichos operadores. Esta baja de tarifas de Telmex y Telcel es representativa ya que cuentan con la mayoría de los usuarios tanto en telefonía fija como en telefonía móvil en el País. De acuerdo con cifras de The Competitive Intelligence Unit (CIU), al cierre del tercer trimestre de 2011, Telmex contaba con una participación de 77 por ciento de las líneas fijas en México, de las 19.7 millones de líneas que existen, lo que representa la mayoría del mercado. Esto indica que 15 millones de líneas se verán beneficiadas en las llamadas que realicen los usuarios de Telmex y finalicen en redes de los operadores con quienes la telefónica tiene convenios. En el segmento de telefonía móvil, en el País existen 97.1 millones de líneas a septiembre de 2011, de las cuales, 70 por ciento pertenecen a Telcel, empresa que suma 68 millones de suscriptores a septiembre de 2011. Abel Hibert, ex comisionado de la Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel), y Ernesto Piedras, director de la firma de consultoría The Competitive Intelligence Unit, coincidieron en que esta baja ayudará a elevar el tráfico de llamadas. (Carla Martínez, página web)

COLUMNAS POLÍTICAS



**Criterio-Se dice... que** al que madruga al PRI lo ayuda. Esto porque con activismo y contacto directo con la gente el diputado federal **Héctor Pedraza** puso de su parte para abonar a la visita de **Enrique Peña Nieto** a la Huasteca. Incluso, el legislador se les adelantó a los políticos del PAN que andaban por esos rumbos en las mismas fechas.

**que** con vistosas letras en amarillo y negro en bardas de la capital hidalguense el ex diputado **Isidro Pedraza**hace promoción a lo que parece ser su intención de convertirse en candidato del PRD al Senado. El mensaje plasmado en las bardas es sencillo, pues sólo cita el nombre del político y una leyenda que dice: "Sí se puede". Aquí sólo cabe una pregunta: ¿se podrá?

**que Manuel Ángel Villagrán Valdespino** reunió a un importante número de amigos en su funeral, pese a que falleció en fechas en las que prácticamente no hay ningún tipo de actividad pública. Durante el sábado pasado fue posible ver en el sepelio a políticos y funcionarios que consideraban como un ejemplo a **Villagrán** por su manera de conducirse en el sector público.

**que** en el distrito de Tula de Allende pudiera darse una sorpresa con el candidato del PRI a diputado federal, pues hay quien asegura que la opción podría ser un funcionario estatal a quien los militantes de esa demarcación no ven con malos ojos.

**que Pedro Solares**, líder de los transportistas unidos de la entidad, durante el evento del Día del Taxista celebrado la semana anterior ignoró a varios concesionarios y no los invitó al acto. **Solares** echó mano únicamente de sus incondicionales para asistir a la comida, pues pretende mantener un férreo control al interior de la organización dado que se sabe que en los próximos días serán liberadas concesiones del transporte. La idea del dirigente es intentar lograr el mayor número de permisos para su causa.

**que Adriana Flores**, dirigente del OMPRI, no logró convencer a muchos sobre el destino de los libros que se recolectaron hace algunas semanas por parte de esa organización. La titular del organismo femenil priista dijo en Twitter (**@Adriyyyyyy**) que la mayoría de los volúmenes se repartió ese día entre los interesados, aunque la rapidez de esta distribución les parece muy sospechosa a sus detractores.

**que** la demanda de sobres y tarjetas blancas en las papelerías aumentó en estos días gracias a los políticos que, de manera afanosa, hacen sus cartas para que los Reyes Magos les traigan un buen hueso para el 2012 que recién inicia. ¿Se habrán portado bien? (redacción, página 03)

Criterio-Jaque Mate... El malagueño "¿Quieren un buen consejo? Aprovechemos esta vida en fuga; esta vida que se va".

#### **Germán Dehesa**

Nació Antonio el 9 de mayo de 1926 en la andaluza Málaga donde su padre, un médico provinciano de ideas socialistas llamado Vicente, dirigía un hospital público. Alfonso XIII era rey de España, pero el gobierno lo encabezaba el dictador Miguel Primo de Rivera.

El niño creció en una España de grandes conflictos políticos.

En 1931 fue declarada la Segunda República Española. Don Vicente dejó temporalmente la medicina y fue electo diputado a Cortes por el Partido Socialista Obrero Español. Tras el levantamiento franquista de 1936, se le nombró gobernador civil de la provincia de Murcia.

Fue más tarde director de sanidad militar en una república que agonizaba.

El avance de las tropas franquistas obligó a la familia a huir. Mucho tiempo perdurarían los recuerdos de un dramático cruce del Ebro ante el acoso fascista. La familia llegó a Francia y ante la amenaza nazi viajó primero a la República Dominicana y llegó a México en mayo de 1941.



Don Vicente tenía una esposa y nueve hijos, pero nada de dinero. Los hijos mayores empezaron a trabajar de inmediato. Antonio, de 14 años, concluyó primero la escuela primaria en el recién fundado Colegio Madrid, la escuela del exilio republicano.

A pesar de las circunstancias adversas, y del poco tiempo que estuvo ahí, durante décadas sus maestros recordarían su brillantez y buen desempeño académico. Ingresó después a una vocacional del Politécnico.

Fue deportista. Se distinguió en el futbol y en el atletismo. Su cuerpo era delgado y fuerte. Me dicen que era un caballero de fina estampa. La necesidad de trabajar, sin embargo, lo hizo abandonar la vocacional.

Después de ganarse la vida como vendedor, Antonio estableció una pequeña fábrica de productos plásticos. En un principio tenía dos trabajadores. Con gran esfuerzo la fábrica fue creciendo con una producción diversa: billeteras, artículos promocionales, fundas para máquinas de escribir.

Con el tiempo llegó a tener unos 100 trabajadores.

Si bien la empresa nunca dejó de enfrentar angustias financieras, permitió el surgimiento de una familia. Una hija habría de ser sobrecargo de aviación; un hijo, bailarín, coreógrafo y (sí, extrañamente) astrofísico; uno más sería periodista.

La crisis económica de 1976 fue un golpe fuerte, pero la de 1982 se convirtió en un desastre. Una Secretaría de Hacienda intransigente y un sindicato corrupto acabaron por quebrar la empresa. Quizá ése era su propósito.

Pero con esta acción terminaron también con el centenar de empleos.

Antonio encontró vida después de la fábrica. Dio clases y conferencias de ventas y de mercadotecnia. El salero andaluz, que le daba facilidad de palabra y sentido del humor, lo hizo popular en aulas y pláticas. Actuaba también como representante comercial, incluso para quienes antes habían sido sus competidores.

Durante un tiempo manejó una tienda. Más tarde obtuvo una pensión del IMSS, pero no dejó de trabajar mientras el cuerpo se lo permitió.

El 2011 fue difícil para Antonio. A los 85 años de edad sufrió una serie de infartos. Un cateterismo que buscaba destapar una carótida ocluida soltó un coágulo que le provocó una embolia y lo dejó hemipléjico.

En estas últimas semanas ha tenido que aprender nuevamente a moverse y a pronunciar algunas palabras.

Antonio, sin embargo, sigue sin perder el ánimo. Cuando sus hijos o nietos lo visitan, tiene siempre para ellos una sonrisa y una caricia. Ha aprendido nuevamente a dar besos. El malagueño de fina estampa, un hombre que vivió la dictadura, la república, la guerra, el exilio, el trabajo empresarial, la quiebra y la docencia, sigue dando lecciones de vida a quien quiere escucharlas.

#### 2012

Una vez más tendremos un año de campaña presidencial. La economía será influida por la crisis europea. La violencia seguirá siendo la mayor preocupación de los mexicanos. Y no, el mundo no se acabará el próximo 23 de diciembre. (Sergio Sarmiento, página web)

**Criterio-La Silla... Política y montaña rusa** La montaña rusa de la política electoral de México acaba de iniciar su recorrido.

Candidatos, funcionario y ciudadanos ya están montados en su vagón y con la barra de seguridad puesta. Viene ahora un



viaje de ocho meses con subidas, bajadas y algunas curvas extremas. La adrenalina vendrá al tope.

Como todo aquel que ya se ha subido a una montaña rusa, el inicio parecerá lento. Hay que esperar a que el vagón suba a paso más que lento por la vía hasta llegar a lo más alto. Desde allí todo será un descenso vertiginoso.

Porque así serán las campañas. Una especie de atracción de feria a la que muchos no queremos subir, y de la que otros no logran esperar el momento de comenzar.

Enrique Peña Nieto y Andrés Manuel López Obrador ya aseguraron su lugar al frente del vagón. Falta saber quien será el o la panista que complete el grupo. Ellos saldrán en las fotos, serán los primeros en recibir el viento y sentir la velocidad del vértigo político.

Un poco más atrás viajarán los políticos que apoyan a los suyos. Luego periodistas y dirigentes varios. Atrás los ciudadanos, quienes viajan al mismo ritmo, pero no tienen la vista privilegiada de los que van por delante.

Y de aquí en adelante, cada quien hablará de la feria según como le vaya en ella.

#### **Propósitos**

Nada como iniciar el año haciendo una lista de buenos propósitos. Yo elaboré la mía, y en ella se incluye por supuesto el bajar de peso, mantener la línea (pero no la línea curva) y convivir más con la familia.

También incluyo el trabajar para mantener un mejor contacto con los lectores de Criterio. Ahora hay que cumplir. Felicidades y que tengan un excelente año. (Manuel Baeza, página web)

**Milenio-El pájaro carpintero... Que** el **Partido Alianza Nacional** comienza 2012 con nuevo dirigente estatal. Al parecer la dirigencia nacional buscaba una cara fresca la política, una persona que no tenga cola que le pisen y lo logró.

Nombró a **Heriberto Martínez** y no se preocupe si el nombre no le suena pues tampoco es conocido por los militantes ni por la clase política hidalguense. Algunos hasta creen que el nuevo líder fue el ganador de una rifa de fin de año cuyo principal premio fue la dirigencia estatal del **Panal.** 

**Que** a quienes no les cayó tan bien el inicio del año es precisamente al **ex líder del Panal, Fernando Flores Pérez**, quien de plano asume su realidad como "la que decida la dirigencia" nacional o estatal, pues todavía tiene prendida la velita para que le asignen algún distrito y pueda lanzarse como candidato a la diputación federal. Lo malo es que sus seguidores lo promueven para el **Valle del Mezquital**, de donde precisamente salió para jamás volver.

**Que** después de tanto ajetreo y retrasos, las **corporaciones** de **seguridad y tránsito** del municipio de**Tulancingo** serán trasladadas a la nueva sede del ayuntamiento, sin importar que los accesos no estén terminados.

Así que si por estos días ve decenas de personas cargando escritorios, computadoras y demás mobiliario de oficina no se espante, seguramente son los policías que trasladan su equipo de trabajo, pues los vehículos no tienen como entrar al flamante ayuntamiento.

**Que** lo peligroso de los cuetes no es la pólvora, sino quienes que los venden. Y es que después de que agentes de la **Secretaría de Seguridad Pública** decomisaran casi 30 kilos de pirotecnia, algunos locatarios del mercado Primero de Mayo, en Pachuca, que también vendía, cuetes, palomas, chifladotes y bengalas, y los comerciantes hicieron berrinche por lo que prefirieron prender fuego a su mercancía ilícita antes de ser atrapados con ella.

No esta demás decir que estuvieron muy cerca de causar un gran incendio, de no haber sido por la oportuna de la intervención de los bomberos capitalinos. **(redacción, página 03)** 



**Milenio-Las perlas...** ""Los alumnos del Tecnológico de Monterrey no tienen gran nivel pero se la creen y los de la UAEH tienen el nivel pero no se tienen confianza."

**Samuel González Guzmán,** presidente de la Fundación E, explica las diferencias entre las instituciones escolares del estado y su cultura emprendedora.

"Unos calzones rojos no dan trabajo, si uno trabaja bien no importa que calzones usen."

**Bartolomé Martínez Vera,** párroco de la iglesia de La Asunción en Pachuca, descalifica los rituales y tradiciones que realizan las personas durante Año Nuevo para buscar la prosperidad y la abundancia.

"Adentro, cuando uno juega futbol todo es fácil, afuera como director técnico se sufre y no sólo es acomodar jugadores."

**Miguel Rico** *El Manita*, director técnico de las Garzas de la UAEH, asegura que se sufre más cuando se entrena a un equipo pues hay más responsabilidad. **(redacción, página 03)** 

**Milenio-Trascendió... Que** los acuerdos entre los partidos que integran la coalición Movimiento Progresista, que impulsa a **Andrés Manuel López Obrador** a la Presidencia, avanzan poco a poco.

PRD, PT y el Movimiento Ciudadano —antes Convergencia—, así como Morena, coincidieron en tratar de convencer a **Cuauhtémoc Cárdenas** para que encabece la lista de candidatos plurinominales al Senado.

Sólo falta que el michoacano acepte. ¿Lo hará?

**Que**, en contraste, parece que las izquierdas se quedarán con las ganas de tener a **Manuel Bartlett** en las boletas electorales como candidato a senador.

A pesar de las declaraciones del propio **Ricardo Monreal**, quien dijo que hay acercamiento inclusive con priistas, todo indica que **Bartlett** regresará al Congreso, pero bajo las siglas del tricolor.

Y es que en el PRI de **Pedro Joaquín Coldwell** valoraron que es preferible tener cerca al ex gobernador de Puebla y ex secretario de Gobernación, antes que marginarlo de las candidaturas y dejar que se lo lleve la izquierda.

**Que** quienes estuvieron muy activos en la recta final de año fueron **Andrés Manuel López Obrador** y**Carlos Navarrete**, aspirantes a la Presidencia de República y al Gobierno del Distrito Federal, respectivamente.

En una grabación telefónica ambos emitieron sus buenos deseos por el fin de año... y de paso un poco de proselitismo electoral, pues a nadie le cae mal, ¿o sí?

**Que** tras el receso de dos semanas por Navidad y Año Nuevo, el Congreso de la Unión reiniciará el miércoles sus actividades y, en la sesión de la Comisión Permanente, diputados y senadores debatirán el tema de los presuntos actos anticipados de campaña en que han incurrido los aspirantes presidenciales de PRI, **Enrique Peña Nieto**, y de la coalición de las izquierdas, **Andrés Manuel López Obrador**.

**Que** vaya inicio de año va a tener la PGR, pues están previstos cambios importantes que incluso pueden alcanzar a titulares de subprocuradurías y a fiscales.

Todos al interior de la institución saben que su titular, **Marisela Morales**, busca dejar huella y qué mejor que legar una dependencia más fuerte a la próxima administración, sin importar qué partido gobierne. **(redacción, página 02)** 

**Milenio-Al frente... La profecía de los tres candidatos asesinados** Dice el Nobel J. M. Coetzee que algunas cosas no es bueno leerlas ni escribirlas, que no es aconsejable internarse en ciertas zonas prohibidas.



En dos lugares geográficamente remotos escuché en estos días de descanso el mal fario de que, para dar una demostración de poderío o vengarse de Felipe Calderón, los "narcos", los "malos", podrían asesinar no a un candidato presidencial, como en 1994, sino a los tres.

No es necesario recalcar que esa especie de adivinación sucumbiría ante argumentos básicos, como que sería una invitación a suspender las garantías y desatar una persecución contra ellos. Pero no es asunto de razón. Es, más bien, un contagio supersticioso: tantos años de penas deberían traer un desenlace calamitoso.

A los supersticiosos se suman otros fervientes propagadores de profecías desastrosas, e incluso quienes, como Javier Sicilia, sentencian sin margen de error que las de julio serán las elecciones de la ignominia.

Me resisto a seguirlos. No sólo porque no vea a los beneficiarios de magnicidios así, sino porque el momento político es luminoso si se le compara con el periodo de la democracia sucia que ejecutaron Fox y López Obrador en 2004, 2005.

Creo que como en 2000 y 2006, millones de mexicanos saldrán a decidir y que, por el contrario, la larga temporada de desencuentros y tristezas promoverá una época de cooperación política.

Prefiero comenzar con esas ideas el 2012. Que me disculpen los profetas de los tres candidatos asesinados y otras desgracias, pero soy devoto de la lógica.

Y más que de la lógica, del sentido común. (Ciro Gómez Leyva, página web)

Milenio-Duda Razonable...

(Carlos Puig, página web)

Independiente-El Socavón: 2012: se abren caminos y aparecen nuevas oportunidades (redacción, primera plana)

**Crónica-Arriba José L. Osorio:** El titular del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia capitalino estableció un claro compromiso con los habitantes, sobre todo con quienes por alguna razón están en condiciones de vulnerabilidad. Por lo anterior, en coordinación con el organismo a escala estatal continúa con las acciones correspondientes para seguir con la aplicación de programas y entregas de apoyo para los que más lo necesitan.

**Abajo-Roberto Cortés:** Ante la reciente temporada y según el trabajo realizado, el titular de Seguridad de Pachuca refirió una importante disminución en el índice delictivo; sin embrago, para los habitantes esa versión es contraria a la realidad, pues aunque los reportes de la dependencia revelan mejoras, lo cierto es que todavía falta mucho por hacer para lograr que la ciudad sea segura nuevamente. **(redacción, página web)** 

#### Crónica-Grillerias... CAMBIOS

Durante los últimos días del 2011, los 40 consejeros estatales del partido Nueva Alianza sesionaron de forma extraordinaria y nombraron a Heriberto Martínez Santiago, originario de Santiago Tulantepec, como nuevo presidente del organismo en Hidalgo, mientras que como secretaria general designaron a Diana Montes Hernández. BLOQUES

Aunque todavía falta más de un mes para que el bloque de izquierda defina a sus candidatos hidalguenses para el Congreso de la Unión, se prevé que en los distritos de Tulancingo e Ixmiquilpan encabece el PT, en tanto que el PRD lo haría en Actopan, Tepeapulco, Huejutla y Tula, mientras que Pachuca se dejará a Movimiento Ciudadano.

#### **RESONANCIAS**

Aun cuando el ex presidente de Ixmiquilpan José Manuel Zúñiga Guerrero, sostiene que se registró al interior del Partido de la Revolución Democrática como aspirante a la diputación federal por este distrito, gente cercana a él afirma lo contario, pues fue rechazada su participación. El sol azteca rechazó su registro debido a que presenta un proceso de expulsión por parte de este instituto político, como consecuencia de apoyar abiertamente al candidato del Partido Acción Nacional en la pasada elección para elegir alcaldes en la entidad.

**RIFAS** 

Con el propósito de hacerse de mayores recursos para solventar las diferentes acciones antagónicas para



impedir que el alcalde electo de Alfajayucan, Oscar Ángeles, tome posesión, militantes del Partido Verde Ecologista de México promocionan en esa zona la rifa de una motocicleta. Falta ver si la sociedad está dispuesta a continuar respaldando lo que para muchos es ya a estas alturas un disparate.

#### **APURACIÓN**

Los grillitos son testigos de lo apurados que andan los alcaldes de la región sur poniente del estado, los munícipes preparan su tercer y último informe de actividades, el primero en abrir el bloque será el priista tulense Rodolfo Paredes Carbajal el próximo 7 de enero, por lo cual ya destinó poco más de 500 mil pesos para tal evento. (redacción, página web)

Crónica-Balcón Político: (Carlos Camacho, página web)

Uno más uno-Pachuquillas: (redacción, primera plana)

#### El Reloj-La hora en punto: (Edmundo Pineda, página 09)

**El Universal-Bajo Reserva:** EL PAN se hallará mañana en un dilema cuando el Comité Ejecutivo Nacional, que encabeza Gustavo Madero, se reúna para determinar si da luz verde a la elección indicativa que pretende reducir a dos el número de contendientes por la candidatura presidencial. Es evidente que la mayor resistencia proviene del equipo de Santiago Creel, quien alega que el nuevo procedimiento busca colar a Ernesto Cordero al menos en el segundo lugar de posicionamiento. Si esto es así, y Creel se halla en tercero, ello representaría que se ha desplomado en forma impresionante luego de ser puntero durante meses. Esto no cambiará en el mes que resta para la elección formal del 5 de febrero. Y si no es cierto, Cordero se irá casa. El punto es que Acción Nacional debe hacer algo, y pronto, si quiere mandar una señal de que en realidad está en la competencia.

LA PRESIDENTA de Costa Rica, Laura Chinchilla, llegó casi de incógnito hacia finales de la semana pasada, con el programa de pasar el fin de año en compañía de su hijo, en una playa del Caribe mexicano. Quizá doña Laura no quiso ofender a sus paisanos, convencidos de que los parajes costarricenses son pura vida, pero se guardó extrema secrecía sobre cuál sería el destino final de sus vacaciones. La mandataria ha dicho que gusta de la cultura mexicana, casi tanto como del tequila. Pues bienvenida.

EN VERACRUZ todo está listo para que jueces internacionales se reúnan con personajes diversos de la política mexicana para mantener el debate sobre seguridad y legalidad. Con el juez español Baltasar Garzón como figura protagónica, el grupo desarrollará un foro entre martes y jueves de la próxima semana. El telón de fondo son las denuncias, cada vez de ms alto nivel, sobre violaciones graves a los derechos humanos en México con motivo del combate al crimen organizado. En la reunión se espera la presencia del secretario de Gobernación, Alejandro Poiré, y del gobernador Javier Duarte.

LA TRANSPARENCIA en la compra de medicamentos puede ahorrar al gobierno literalmente decenas de miles de millones de pesos, pero hay algunas reas en las que el proceso está inexplicablemente atorado, incluso en el ámbito nacional, mientras que en los estados el tema se halla dominado por la opacidad. Hasta ahora la vanguardia la ha tenido el IMSS, que hace un año se adhirió a lineamientos de la OCDE para evitar la colusión entre proveedores. Un balance sobre este procedimiento en el organismo, que dirige Daniel Karam, ser presentado el día 11 en un evento conjunto con José Ángel GurrÍa, secretario general de esa organización. (**redacción, página web**)

**Reforma-Templo Mayor...** ALLÁ en Monterrey dan como un hecho que un nuevo escándalo relacionado con los casinos pondrá en la mira a la administración del alcalde Fernando "Yo No Fui" Larrazabal.

EL EX EDIL Adalberto Madero y ex funcionarios locales alistan una jugada legal por la supuesta falsificación de licencias para el nuevo establecimiento de Juan José Rojas, el "Zar de los Casinos".

LUEGO de suspender tres veces la construcción de una casa de apuestas de Rojas por falta de permisos municipales, finalmente Larrazabal "cedió" cuando aparecieron los permisos aparentemente firmados durante la gestión de Madero.

PEEERO, tras revisar sus archivos y ejercitar la memoria, Madero y ex colaboradores juran que nunca expidieron esas licencias, por lo que presumen que los documentos son piratas y tienen firmas falsificadas.



PARA acabarla de amolar, el municipio ya admitió que esas licencias no fueron encontradas en sus archivos.

A PESAR de todo, Larrazabal levantó a finales de noviembre la clausura que mantenía sobre el casino, dejándole el camino libre para que arrancara operaciones hace unos días.

O SEA QUE... oootra vez -y como ya es costumbre- ila casa gana!

EN CUANTO se pasaron la última de las 12 uvas para recibir el año, miles de suspirantes a puestos de elección popular a nivel local pusieron manos a la obra, si no es que ya lo venían haciendo desde antes.

Y ES QUE, aunque la elección presidencial y la renovación del Congreso federal ocupan los primeros planos de interés a nivel nacional, en siete entidades ya se les queman las habas a quienes quieren ser ejecutivos estatales, diputados locales y alcaldes.

POR SUPUESTO, los diferentes partidos ya están en pie de guerra para mantener sus enclaves de poder.

EL PRI defenderá Tabasco y Yucatán; el PRD, el DF y Chiapas, y el PAN, Guanajuato, Morelos y Jalisco.

Y SEGURO que los gobernadores de Campeche, Colima, Estado de México, Guerrero, Nuevo León, Querétaro, San Luis Potosí y Sonora estarán muy ocupados en las elecciones de congresos locales y ayuntamientos de este año.

A LO MEJOR suena a cartita para los Santos Reyes, pero ojalá que los políticos que tienen actualmente un cargo público se acuerden de cumplir con ella antes de ponerse a grillar.

COMO si la precampaña presidencial del PAN no estuviera lo suficientemente complicada, la Comisión Nacional de Elecciones de los blanquiazules que preside José Espina trae una nueva piedrita en el zapato.

EL EX ALCALDE de Puebla Luis Paredes logró que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación ordenara al ente encargado de las elecciones internas panistas aclarar por qué le negó el registro como precandidato presidencial.

AHORA esa instancia tiene que explicarle a Paredes punto por punto, coma tras coma y letra por letra por qué no puede ser el abanderado blanquiazul a la Presidencia.

Y NO ES por intrigar, pero todo indica que alguien no hizo bien su chamba en el PAN al fundamentar la negativa de registro.

PORQUE sería impensable que el Trife metiera ruido innecesario al proceso interno de un partido, ¿verdad? (redacción, página web)

CARTONES POLÍTICOS Y ANEXOS	
Milenio	Criterio





